

Rodrigo y Bonmati, Balones de Oro: el Madrid boicotea el acto por el ninguneo a Vinicius
Páginas 54 y 55

Los palistas del Grupo celebran su estreno en el muelle: «Es un día histórico»
Página 4

Detenido en Monteviel un peligroso violador que atacó a dos mujeres en Almería
Página 9



Asturias exterior La Nueva España

Cálida acogida al gran centro asturiano global

LA GAITA DE HEVIA GIERRA LA GALA. El gaitero José Ángel Hevia, que puso la música de la gala, entra en el lagar. | David Cabo

La presentación de «Asturias exterior», el canal digital de LA NUEVA ESPAÑA para crear una comunidad que conecte a los asturianos de fuera y dentro de la región, reúne en la bodega histórica de El Gaitero a referentes de la vida económica, social, deportiva y cultural

Barbón: «El proyecto acierta porque incorpora la emigración a la conversación pública del Principado»

Claverol: «Va a ser un éxito porque establece un vínculo directo y cotidiano con la región»

Páginas 16 a 22

La huelga del transporte público deja esperas de hasta una hora y autobuses más llenos en un día de «relativa normalidad»

Los servicios mínimos en Emtusa provocan retrasos para llegar al trabajo y a clase de numerosos gijoneses: «Ha sido una locura»

Páginas 24 y 25

El rearme ruso (y nuestro)

PEDRO DE SILVA

La militarización de la sociedad rusa es un camino inevitable, tras el fracaso de una industria competitiva por falta de modelo productivo (como lo tienen China y, a su modo, India) y de un mercado de consumo basado en ciudadanos libres. El militarismo, que es sobre todo un modo de economía, solo requiere una gran causa de la que echar mano, un pueblo sumiso y emotivo, un aparato básico industrial para fabricar ar-

mas y algo de gasolina en el depósito para ponerlo en marcha. Las tres primeras cosas las tiene, y el depósito se lo está llenando Europa al no poder dejar de comprarle gas debido a la adicción que sufre. Encima Rusia tiene un gran argumento nuclear. Así que la suerte está echada para Europa, y por desgracia el viejo lema de todos los militarismos de la historia, o sea, «si quieres la paz prepárate para la guerra», demostrará una vez más la triste verdad que lleva dentro.

Consiga con La Nueva España este

PEDALEADOR

44,99€

Ver página 15

Nico Martínez

El Grupo Covadonga ya rema en agua salada

«Es un día histórico», celebra Joaquín Miranda tras el primer entrenamiento de los jóvenes palistas en el puerto deportivo



Con alegría, entusiasmo y nervios por remar en agua salada. Así llegaron ayer los diez alumnos de piragüismo de nivel avanzado y perfeccionamiento del Real Grupo de Cultura Covadonga al puerto deportivo, donde completaron con éxito el primer entrenamiento de esta nueva etapa que ya es una realidad. «Es un día histórico. Que puedan practicar en Gijón y en el centro de la ciudad después de tanto tiempo es excelente», aplaudió el presidente de la entidad sociodeportiva, Joaquín Miranda, quien confía en que «próximamente» se instale el alumbrado eléctrico para que la puesta de sol deje de ser un inconveniente de cara al resto de los palistas. «Hay que perfeccionar algún detalle, pero lo más difícil está hecho», aseveró.

La cuenta atrás llegó a su fin, como adelantó LA NUEVA ESPAÑA, y los jóvenes piragüistas, tras utilizar los vestuarios de la Federación de Vela del Principado de Asturias, salieron desde la rampa de la varada de Fomento en torno a las cuatro de la tarde. Lo hicieron en compañía de los monitores Juan Oriyés y Borja Prieto. El primero de ellos fue el encargado de liderar los ejercicios en una piragua, mientras que Prieto estuvo sobre una lancha neumática. «Es un buen día para ellos. Se nota que están alterados después de dos años sin salir al agua. Un piragüista necesita estar en el agua y no poder contar con una lámina es difícil», expresó Oriyés, quien no dudó a la hora de afirmar que «esta es una buena zona para que se formen desde pequeños». «Es un espacio protegido y no hay nada que impida palear casi ningún día del año», zanjó.

De acuerdo con sus palabras se mostró la responsable de la sección, Almudena Ávila, que notó a los niños «nerviosos por ser el primer día». Respecto a las diferencias que se iban a encontrar desde su primer encuentro con las aguas del puerto deportivo, Ávila puso el foco en que «al ser salada la embarcación flota más, sube el centro de gravedad y es más inestable en comparación a lo que están acostumbrados». «Son sensaciones distintas a las que tienen que adaptarse. Seguro que en uno o dos días se hacen a ello», abundó.

La primera en salir fue Gianira Blanco, que desde el agua y a escasos metros de las embarcaciones comprobaba que todo estaba en orden y animaba al resto de sus compañeros a seguir sus pasos. «Llama la atención hacerlo tan cerca de tantos bancos. Nunca imaginábamos estar remando en pleno centro», reconocieron Guillermo Vázquez, Marcos Martínez y Miguel Díaz, que resaltaron que «teníamos muchas ganas de entrenar con tanto espacio». «Llevamos meses sin poder hacerlo. Solo hemos estado en la piscina del grupo y allí estábamos muy apretados», aseveraron estos palistas. También se sentía «contenta» Cecilia Vallina, quien acumula seis años como piragüista del Grupo Covadonga. «Es un sitio que me gusta», valoró. Junto a ella llegó su madre, Elena Sola, que indicó que «esta novedad la afrontamos con intriga». «Hay que ver cómo se desarrolla todo, pero parece que lo tienen controlado», subrayó.

Así se desarrolló el primero de los entrenamientos que la sección de piragüismo del Grupo Covadonga llevará a cabo hasta el 31 de mayo en el puerto deportivo. Después de que la Autoridad Portuaria diera luz verde a estas prácticas, desde la entidad sociodeportiva se centran ahora en lograr «próximamente» la instalación de iluminación en el puerto deportivo para que el resto de grupos también pueda entrenar en el Muelle. «Tenemos confianza en que va a ser rápido. Son detalles, permisos e interpretaciones y lo más importante es que ahora van a entrenar en un sitio idóneo», recalco Joaquín Miranda. El director deportivo del Grupo, Nacho Aybar, destacó que «ha costado mucho llegar a este punto, pero no es el final». «Nuestra intención es volver al río Piles y hasta que eso se produzca es clave que el Ayuntamiento nos siga acompañando poniendo las luces para que toda la escuela tenga las mismas posibilidades», reivindicó.



Arriba, Gianira Blanco coge su piragua para iniciar el entrenamiento, ayer. Debajo, por la izquierda, los jóvenes palistas, remando en el puerto deportivo; foto de familia de los piragüistas con Almudena Ávila, Joaquín Miranda, Juan Oriyés y Borja Prieto, y los alumnos, ayer, listos para salir a las aguas del Muelle desde la varada de Fomento. | Juan Plaza